

Fecha <b>04.05.2020</b>	Sección <b>Primera</b>	Página <b>PP-3</b>
----------------------------	---------------------------	-----------------------

## Ssa: suman en el país 2 mil 154 decesos y 23 mil 471 contagios

En la capital hay 25% menos casos de lo previsto

ANGÉLICA ENCISO

# Los infectados pueden agravar en unas horas

ANGÉLICA ENCISO L.

En la Ciudad de México, donde se da el mayor crecimiento de casos de Covid-19 –hay mil 894 activos y han muerto 472 personas–, se ha presentado 25 por ciento menos de lo que se había previsto y se estima que en el momento pico de la enfermedad (a mediados de mayo) habrá mil 800 personas en terapia intensiva, informó Hugo López-Gatell, subsecretario de Salud.

Agregó que debido a estos datos “se dice que va bien el control de la epidemia”, aunque no es así cuando se contempla la muerte de cada persona. “Si se considera lo que hubiera pasado sin las medidas oportunas, se va bien”, indicó.

Explicó que de acuerdo con el modelo Centinela en el país, durante las primeras 15 semanas del año

se estimaron 104 mil casos leves de coronavirus y 7.9 millones de personas con enfermedades respiratorias agudas, neumonía e influenza.

El funcionario detalló una vez más el modelo Centinela, el cual, indicó, en el momento actual de la pandemia no es de mucha utilidad, ya que para este periodo la información necesaria es la carga hospitalaria.

Precisó que la secretaría tiene la información de 100 por ciento de las defunciones y de los hospitalizados que se registran, pero sólo 10 por ciento de pecientes ambulatorios se reportan y se trata de casos leves.

Recordó que desde que se comenzó a informar sobre la pandemia se anunció que a la entrada de la fase dos se utilizaría el modelo Centinela, que se estableció en México en 2006 y vigila “lo que no se puede medir en forma directa porque actúa en forma generalizada y disper-

sa”. Se utiliza para varios virus, pero en el caso de la influenza, cada año 40 millones de personas se infectan y “no se puede ir a contar esa cantidad de personas”, por eso se utiliza este modelo.

Agregó que los datos se obtienen de 475 unidades de enfermedad respiratoria en todo el país, del sector público y privado, así como de las 26 mil unidades de los tres niveles de atención a la salud. Con esto se tiene el perfil de la enfermedad grave y las defunciones, así como la distribución del virus en el territorio, la carga total de la enfermedad y el porcentaje de positivos.

López-Gatell insistió en que en unas cuantas horas los problemas pulmonares se pueden agravar en los contagiados por Covid-19, por lo que llamó a poner atención en los síntomas, sobre todo si se padece hipertensión, diabetes y obesidad.

## Las cifras del virus

- **23 mil 471** casos confirmados.
- **6 mil 933** infectados activos.
- **12 mil 664** sospechosos.
- **2 mil 154** defunciones.
- **95 mil 839** estudiados.
- **Ocupadas**, 29% de 14 mil 489 camas disponibles.
- **De las camas** con ventilador, en la Ciudad de México 59% están ocupadas.

